

Suscripción.
En la capital... 4750 ptas. trimestre
id. fuera de la capital... 5 id. id.
Ultramar en oro... 18 id. semestre
id. un año en oro... 25 id. id.
Extranjero... 750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Edición y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º 1.ª

LA LUCHA

Anuncios.
En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos.—En la 3.ª 50 id.—En la 4.ª 25 y a los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1750 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.
Insértese ó no, no se devuelve el original.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

Director-Propietario, D. Joaquín Ruiz Blanch.

AÑO XX.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

Gerona, viernes 24 de Enero de 1890.

NÚMEROS SUELTOS
25 céntimos

N.º 3.998

Política Europea.

Paris 20 de Enero de 1890.

SUMARIO: Una irregularidad.—Política francesa.—El Brasil.—Austria y Rusia.—La alianza latina.—Italia.—La salud. Consulado español.

Señor Director: Principio dando á V. noticias de una irregularidad que en Roma ha llamado la atención de tal manera, que habiendo ocurrido el hecho ayer noche 19, hay ya hoy varios telegramas en París. El Secretario de la Junta de Beneficencia se ha escapado llevándose más de 200.000 francos. Se conoce que al llegar á la capital de Italia, dijo: «A Roma por todo» y lo ha cumplido.

La política francesa se mueve poco: los boulangistas se han reunido hoy en casa de Mr. Senné para adoptar una línea de conducta.

Répito á V. lo que le tengo dicho; cualquiera que sea la línea de conducta que los boulangistas adopten, por ahora pierden su tiempo, porque Boulanger ha dejado de ser una fuerza en Francia.

Se dice que el Gobierno francés insiste en su campaña administrativa, y que desprecupado ya por la cuestión de salud, vá á dedicar toda su energía á los intereses materiales del país.

Aún que el Brasil no está en Europa, y yo solo debo escribir de política europea, diré á V., que me consta que Crispi ha tomado la iniciativa para protestar en Europa del decreto que el nuevo Gobierno Brasileño ha publicado obligando á la naturalización á todos los extranjeros que habitan aquel país.

No deja de ser verdaderamente bufo el obligar á un ciudadano libre y en nombre de la libertad, á que renuncie á su nacionalidad. El Gobierno Brasileño ocupándose de esto y de reformar el calendario, no dá grandes pruebas de seriedad.

Y volvamos á Europa.

Las últimas noticias de Austria señalan cierta agitación en Trieste con motivo de no quererse permitir la traslación de las cenizas de Revere.

Parece, que con este motivo habian de repartirse en Trieste varios objetos dejados por Garibaldi, y que la autoridad temía manifestaciones que ha querido evitar.

En Berlin continúa mirándose con prevención la conducta de Inglaterra y Portugal, y se dá el caso, verdaderamente extraordinario, de que un pueblo y un Gobierno de origen Sajón se ponga de parte de los Latinos.

Realmente la conducta de Inglaterra es de tal naturaleza, que no estando ciego es imposible darle la razón. La opinión y la prensa se ocupan con preferencia del estado de agitación de Portugal; pero como Vdes. están más cerca que yo del Reino Lusitano, no quiero emplear mi tiempo en darles noticias que, seguramente, han de tener antes que yo.

La opinión en Francia vería con gusto la alianza entre Portugal, España y Francia, que vendría á ser un principio de alianza Latina.

Y esta alianza latina es simpática en Francia, porque apesar de todo lo que se ha hablado de alianza con Rusia, es público y notorio que el emperador Guillermo, que debía haber ido este invierno á tomar parte en Rusia en las cacerías imperiales de Vilebsk, no lo hace por la muerte de la Emperatriz Augusta, pero que irá á presenciar las maniobras militares. Y estas efusiones y estas visitas, no son muy tranquilizadoras para la política francesa.

Italia, sobre cuya situación financiera he llamado á Vds. mucho la atención, comienza política y militarmente á descomponerse. El periódico «El Ejército» que se publica en Roma dice, que Italia conoce el valor de sus soldados, pero que tiene la

seguridad de que serian mal conducidos á la pelea; el «Mensajero» se lamenta de que se compran anualmente doscientos millones de cereales al extranjero y, en resumen, la opinión en Italia se preocupa mucho considerando que en la vida moderna, los pueblos pobres son siempre débiles.

Ha llegado á Cannes, según un despacho telegráfico que acabo de recibir, el ex-Emperador del Brasil y ha sido recibido por el Alcalde, quien le ha manifestado que ahora, como hace dos años, encontrará en Cannes la misma simpática acogida. Mas cuerdo es esto de parte de un Estado Republicano que dedicarse á naturalizar, por fuerza, á los extranjeros que viven en el Brasil.

La *influenza* vá perdiendo en París toda su importancia, y afortunadamente la mortalidad decrece de un modo muy notable.

Con esto se animan los salones y la vida artística y literaria, menudearán los estrenos, y yo podré dar mas amenidad á estas cartas, puesto que no solo la política es lo que interesa á los lectores.

Anoche se celebró una reunión privada, que aquí se llama la Union Latina; asistieron una gran parte de la colonia Portuguesa establecida en París y muchos Españoles é Italianos.

Los Franceses, que asistieron en gran número, se manifestaron muy entusiasmados. Habló el Sr. Ruiz Zorrilla é hizo un discurso, habil bajo su punto de vista, aprovechando las circunstancias para indicar la conveniencia de que España y Portugal, bajo la forma Republicana, fueran algo así como la Suecia y la Noruega. Estuvo muy cortés con los poderes constituidos y cariñosísimo con Francia.

En todas partes bulle la idea de la Unión Latina, y hoy es popularísima. Catorce años se ha publicado en Madrid una revista que se titulaba así, «La Raza Latina», y pocos se han ocupado de ella. Cosas del país.

Para concluir con una nota española: ayer tuve que ir á nuestro Consulado: bellísimas personas é inteligentes y distinguidos funcionarios el Consul, el Vice-consul y el Canciller; pero la oficina y su indumentaria, dignas de alojar los *Consumos de algun pueblo de Alcarreá*. Sobre la instalación del Consulado español en París, ha de dar á la prensa española algunas noticias pintorescas su affmo. s. s.—*García Fernandez*.

Desde Viladrau.

21 de Enero de 1890.

Sr. Director de LA LUCHA.

Apreciado Sr. Ruiz Blanch: Adherido á las miras de V. como siempre, en todo lo que obedezca al cumplimiento de las leyes, á la defensa de los intereses generales y locales y no menos al amparo de los desvalidos atacados del *caciquismo*, trasmíto á V., por si tiene á bien impetrar el auxilio de quien pueda prestarlo, para combatir dicha epidemia que es peor que el peor dengue, las quejas ó gemidos de los que sufren; hélas aquí: el 16 de este mes no recibimos LA LUCHA como tampoco la hemos recibido otros días.

Hace más de 20 días que un Procurador de esa Capital escribió á un cliente suyo de este pueblo y la carta, no ha llegado; motivando, por cierto, un viage expreso á esa ciudad; y no culpar al cartero de S. Hilario, porque éste nos consta que cumple bien su obligación.

Gracias á las alcaldadas, estamos sin Médico en esta población, y gracias al abandono, se halla intransitable la calle de S. Marcial por ese lodazal que mantiene un constante peligro de la salud pública, en invierno por los hielos y por el hedor en verano, á pesar de las mil reclamaciones que se han hecho á estos *celososalcaldes* de Viladrau.

Se dice que el Sr. Alcalde y compañía de caciques, están creídos de que los delitos de falsedad y fraude, quedarán impunes; si los Tribunales pensaran como ellos, arreglados estaríamos.—*El Corresponsal*.

Una ley incompleta.

Cierto escritor público, dotado de esclarecido talento, ha escrito en una de sus mas filosóficas obras: *Cuando las leyes no están á la altura de la civilización de cada siglo, la humanidad prescinde de ellas, ó las pisotea*.

¿Qué sucederá con el novísimo código civil, últimamente destinado á regir á los españoles?... En su capítulo 3.º ó sea el que trata del matrimonio civil, nada se dice referente á lo que debe hacer un cónyuge que ignore el domicilio de su consorte, habiendo transcurrido más de quince años desde su desaparición!...

¿Es creible que quien se encuentre en ese caso, se condenará á vivir como si fuese soltero?... Seria un disparate suponerlo, porque sobrando medios de encontrar consorte que sustituya á la persona desaparecida ya sea apelando al amancebamiento ó á la prostitucion, un día ú otro quebrantaré el celibato forzoso, impuesto por el capricho hijo de la volubilidad; ó cansado por una desgracia casual ó criminal.

Existe un individuo que, al terminar la última guerra civil, tuvo noticia de que su esposa se habia ausentado de su domicilio durante un cañoneo y á consecuencia de haber caído una granada en el patio de la casa que habitaba.

Llevóse mas de tres mil pesetas en dinero y joyas; dando aviso á su esposo, que se hallaba ausente para librarse de compromisos,—de que le era imposible continuar guardando la mútua residencia.

Esto ocurría á fines de Marzo de 1875; el marido la hizo comunicar que él se dirigiría inmediatamente á Barcelona; y que ella debia hacer lo mismo; á fin de evitar peligros personales y la pérdida de cantidad de dinero y joyas referidas.

El marido esperó en vano la llegada de su esposa á la ciudad condal. En 3 de Junio del mismo año, hizo publicar dicha desaparición para eludir la responsabilidad que tal vez se le exigiese, y por si alguna autoridad tenia noticia de dicha persona; pero todo fué inútil.

Al cabo de algunos años, fué llamado el consorte abandonado ante un tribunal militar para declarar, á consecuencia de haber sido asesinada una señora en despojado á mediados de Mayo de 1875, ó sea seis semanas mas tarde de la desaparición de la persona referida en los primeros párrafos de este escrito.

No sé lo que hubiera resultado si un hermano político del viudo forzoso, no hubiese declarado que su parienta habia sido vista en Barcelona con posterioridad al asesinato.

No habiéndose logrado averiguar quien era la difanta, ni lo que ha sido de la desaparecida, bien podria ser que ámbas fuesen una misma persona; pero, ¿cómo probarlo?...

¿Qué recurso le queda al viudo forzoso, ante la desaparición voluntaria ó violenta de su consorte?... ¿Es creible que se haya conformado á vivir separado del contacto de toda muger?... Que lo diga el curioso lector.

Si como sucede en otros países se declarase viudo legal á todo cónyuge, cuando hubiesen transcurrido cinco años desde la desaparición de su consorte, el individuo en cuestion hubiera podido contraer nuevas nupcias.

El obstáculo en España consiste, en que el matrimonio es un sacramento instituido por Jesucristo, por cuyo motivo el hombre

solo puede tener una esposa; pero yo pregunto: ¿Cuántas mugeres tiene un individuo que nada sabe de su esposa desde Marzo de 1875?... La solución de este enigma es bastante parecida á la de aquellas cajas de cerillas en que se lee: *¿Dónde está la pastora?..* por más que no exista ni tal pastora ni tan siquiera algo que se le asemeje; á no ser que se haya procurado una compañera ilegal.—*Joaquín Barnó*.

AMADEO DE SABOYA.

El otro día dimos á nuestros lectores la triste noticia del fallecimiento del príncipe ilustre, que con tanta caballerosidad y liberalísimo se portó en el poco tiempo que fué Rey de esta nación digna de mejor suerte por sus revueltas y disturbios; hoy queremos dar á conocer algunos datos biográficos del hombre por quien llora hoy toda la Italia, y á quien Europa entera dirige alabanzas jamás en hombre alguno más merecidas, quien, al fallecer, recibió la bendición del Sumo Pontífice León XIII de manos del Cardenal Alimonda y se vió rodeado de su esposa, hermano Humberto I, de sus hijos y de toda su demás familia.

Amadeo Fernando Saboya, duque de Aosta nació en Turin el 30 de Mayo de 1845; era hijo de Victor Manuel I, Rey entonces del Piamonte y de Cerdeña, y despues Rey de Italia, y de María Adelaida Francisca, hija de Reniero, Archiduque de Austria.

Descendía el egregio finado de las Casas Reales de Aragón y Castilla, supuesto que á mediados del siglo XIII la bellísima doña Beatriz de Saboya, hija del Duque Amadeo IV, casó en primeras nupcias con Jaime, Infante de Aragón, y en segundas con Manuel, Infante de Castilla, de quien tuvo al Infante D. Juan Manuel, autor famoso del no menos famoso libro de caballerías *El Conde Lucanor*.

En su adolescencia perdió D. Amadeo á su amada y excelente madre y se retiró al castillo de Moncalieri, junto al Po, donde permaneció siete años, completamente dedicado al estudio. El coronel de Estado Mayor Ricci, el de Artillería Giovanetti y el General Sossi, le dieron la educación militar que á su posición correspondía, y una vez impuesto en ella, dedicóse á viajar por dentro y fuera de Italia.

Recorrió las principales poblaciones de la Península y estuvo luego en Turquía, Suecia, Noruega, Dinamarca, Francia, Inglaterra y España.

A la vuelta de sus viajes se consagró al ejercicio de las armas, y despues de servir en varios regimientos, tomó parte en la guerra contra Austria para recobrar el Veneto (1866), mandando una división en la batalla de Custoza.

Allí, al frente de sus soldados atacó una posición, la Cavelchina, tenazmente defendida por el enemigo, y fué casi víctima de su arrojo, pues recibió un balazo en el pecho que, de no desviarse la bala, hubiera sido mortal. Aun así, la pérdida de sangre le hizo caer dos veces sin sentido en la Ambulancia.

Una vez curado, volvió al ejército, donde se habia captado grandes simpatías, y en él estaba cuando en 1869 se le propuso la Corona de España.

Negóse el Duque de Aosta á aceptarla; pero al año siguiente, como insistiese Prim, despues de fracasadas las candidaturas del Duque de Génova, el Príncipe de Hoenzollern y el General Espartero, decidióse al cabo, de acuerdo con su padre, el Rey Victor Manuel, á aceptar el Trono español, siempre que las Cortes lo votasen y no lo rechazaran las naciones europeas.

Una Comisión de las Cortes, presidida por D. Manuel Ruiz Zorrilla, se embarcó en Cartagena, desembarcó en Génova y pasó de aquí á Florencia, donde el 4 de Diciembre de 1870 escuchó de boca del Prín-

cipe italiano la solemne aceptación de la Corona de España.

Reciente está, y en la memoria de todos, lo que sucedió después: el Rey D. Amadeo I entró en España el 30 de Diciembre de 1870, el mismo día en que, a las nueve de la noche, moría Prim, a consecuencia de los trabucazos á boca de jarro que le dispararon en la calle del Turco la noche del 27 de Diciembre.

Algún tiempo despues vinieron al Palacio de la Plaza de Oriente la esposa del nuevo Rey y sus hijos.

D. Amadeo habia contraído matrimonio el 30 de Mayo de 1867 con la Princesa María Victoria Carlota Enriqueta Juana, hija del Príncipe del Pozzo de la Cisterna y de la Condesa Luisa Carolina Christiane de Merode.

La Reina Victoria falleció el 8 de Noviembre de 1876, y su viudo contrajo nuevo matrimonio doce años despues, el 11 de Septiembre de 1888, con su prima carnal la Princesa María Letizia Eugenia Catalina Adelaida, que nació en París el 20 de Diciembre de 1866, hija del Príncipe Napoleón Bonaparte y de la Princesa Clotilde, y nieta del difunto Rey de Italia Víctor Manuel II.

De su primer matrimonio deja D. Amadeo tres hijos varones, los Príncipes Manuel Filiberto Víctor Eugenio Alberto Génova José María, Duque de las Pouillés; Víctor Manuel Turin Juan María, Conde de Turin, y Luis Amadeo José María Fernando Francisco, los cuales cuentan ahora, respectivamente, 21, 19 y 17 años de edad.

D. Amadeo I de España renunció al Trono por acta de abdicación, para sí y sus herederos, el 11 de Febrero de 1873. En el mismo día salió para Italia, donde recobró el título de Duque de Aosta, y donde era, al morir, Inspector general de Caballería.

Noticias locales y generales

Si no cambia el tiempo, estamos en plena primavera durante el día y en un otoño benigno durante la noche, desde unos días hace. Con decir que ayer mañana el termómetro señalaba 12° sobre cero á las ocho de la misma, dicho queda lo agradablemente que se iba ayer por las calles. Pero como esto no es lo que debe ser en esta época, hay que no desabrigarse ni cometer imprudencias, porque en donde menos se piensa le sale á cualquiera una pulmonía al paso ó un *Zengue* de campanillas, y entónces quien lo creyera ó quien lo pensara.

—En breve empezará en París la construcción de una estatua de Juana de Arco de bronce y dorada. Tendrá esta estatua 60 metros de altura é irá colocada sobre un pedestal de 15 metros, encima del picacho de Santa Catalina, en Rouen. La famosa doncella aparece en el proyecto del monumento de pié, empuña con su mano izquierda el estandarte ó bandera francesa, cuyo color y lema no se sabe aun si será el blanco con la inscripción «Semper eadem», ó el tricolor, sin lema; y con la diestra, una espada con puño en forma de cruz extendida sobre la ciudad, en actitud de perdonarla y bendecirla.

Esta estatua colosal, erigida por cuenta del Municipio de la capital normanda, será una obra digna de sus compañeras la torre Eiffel y la Galería de Máquinas del Campo de Marte, de París, y una especie de protesta contra la idea del Consejo municipal parisién, de bautizar algunas calles de la metrópoli con los nombres de Danton, Blanqui y Santerre.

—Segun una hoja que hemos visto, en la cercana villa de Llagostera muchos vecinos de todas las clases sociales y sin distinción de partidos, se proponen unirse para constituir una sociedad en defensa, segun dicen, de los intereses del pueblo bajo el lema simpático de *guerra al caciquismo*. La hoja á que nos referimos no es otra cosa que el llamamiento que al vecindario de dicha villa dirijen cuatro llagosterenos que forman parte de aquel Ayuntamiento; en breve estará en vigor esta nueva sociedad.

—Acaban de recibirse noticias directas de la caravana de M. Jackson, uno de los

oficiales de la Compañía inglesa del Este de Africa, el cual en agosto último salió de la estación de Machakos dirigiéndose al Noroeste del lago Victoria-Nyanza. Las cartas de Mr. Jackson llevan la fecha de 7 octubre de 1889. Toda la caravana se encontraba en buen estado de salud, despues de haber atravesado un espeso bosque completamente vírgen y despoblado.

—Se queja ayer un periódico de Figueras, de que en los estancos de aquella ciudad ni en la Administracion de Estancadas se encuentran sellos de cinco céntimos.

Vamos D. Pedro; un guñito y una órden de envío, y que se muevan esos señores que deben cuidar en la Delegacion del abastecimiento de las Subalternas.

—La *Correspondencia de España* ha publicado el siguiente suelto:

El conocido abogado Badacchini, secretario de la Congregacion de la Caridad de Roma, ha huido, despues de haberse descubierto un desfaldo de 200.000 francos en la caja de aquella asociacion. Era persona que gozaba de general estima y excelente reputacion en nuestra sociedad. Pertenecia al partido llamado «clerical», en cuyas manos estaba confiada hasta aqui la administracion de aquel instituto de beneficencia.

La *Concentracion* de Figueras, que en eso de religion está siempre á la que salte, copia el suelto anterior y dice:

Pues es claro; para marcharse en compañía de *doscientos mil francos* se necesita gozar de buena estimacion, pertenecer al partido clerical, oír misa todos los días y confesarse todas las semanas.

No estamos conformes apreciable compañero; para marcharse en compañía de dinero ajeno, se necesita ser ladrón, y los ladrones han existido, existen y existirán en todos los países, en todas las poblaciones, en todos los partidos y en todas las clases.

Conque no le ciegue la pasion el conocimiento ya que lo tiene tan claro y tan expedito, y no olvide que el hábito no hace el monge, y el disfraz es siempre el que emplean los ladrones de guante blanco.

—La digna esposa del señor Gobernador civil que estos pasados días habia sufrido una pequeña recaída en el catarro que venia padeciendo, se encuentra muy aliviada. Excusamos decir lo mucho que nos alegramos y deseamos su pronto y total restablecimiento.

—El gran Edison, por medio de su agente en Europa, regaló el día de Año nuevo á la archiduquesa Isabel, hija del malogrado archiduque Rodolfo, una muñeca fonógrafo, que entre otras habilidades como hablar y cantar, recita una felicitacion en verso compuesta por la archiduquesa Valeria, hija del emperador de Austria, en ocasion del cumpleaños del soberano su padre.

—Las obras que se pondrán en escena el próximo domingo por la tarde en el teatro del *Circulo de San Narciso*, serán; el drama en tres actos *Los Trabucayres* y la revista cómica en un acto *Modas*. En esta funcion tomará parte la seccion de jóvenes aficionados.

—Antes del día 31 del corriente mes, deberán resolver los Ayuntamientos las reclamaciones que cualquier residente del respectivo término municipal hiciere contra el empadronamiento ó sus rectificaciones.

—Existe en Viena una mujer que cumplió en la víspera de la pasada Navidad la edad de 115 años. La Matusalem hembra, conserva todas sus facultades y una salud excelente, como lo prueba el haber pasado el dengue, sin la mas pequeña consecuencia.

Madalena Ponza, que asi se llama la anciana, es la persona mas vieja del centro de Europa.

—Para dar cumplimiento á lo mandado para la instalacion de campos de demostracion agrícola, ha dispuesto el señor Gobernador civil invitar á los municipios y agricultores de la provincia para que, en el plazo de veinte días, presenten en las oficinas del Gobierno civil las solicitudes respectivas, aquellos que quieran ceder sus terrenos y plantíos para tal objeto.

—Parece que algunos cazadores de Olot, en vista de las infracciones y abusos que se cometen en la caza y pesca, tratan de destruir la poca que queda en aquella comarca, á cuyo fin se han constituido en

una especie de sociedad secreta. Así lo dice un periódico de Olot.

La autoridad debiera tomar cartas en el asunto, para evitar no se cometa ningun abuso.

—Un periódico «montaraz de pura raza» ó sea *El Cabecilla*, dice:

Nosotros creemos que no se debe dar importancia á los nocedalinos; pero creemos que se les debe dar *garrotazos*.

Que viene á ser una variedad del *trancozo*.

—Con motivo de ser ayer los días de S. M. el Rey D. Alfonso XIII (Q. D. G.), ondeó el pabellon nacional en los edificios públicos y vistieron de gala las tropas de la guarnición. El señor Gobernador Militar recibió en corte en su casa palacio, habiendo llamado la atención, la ausencia de los individuos de la Diputacion provincial. Así se nos asegura.

—Según dice un colega, vivian en la Coruña dos amantes, él de veinticuatro años y ella de sesenta, y el jóven, cansado de sufrir las impertinencias de su vieja querida, se declaró independiente hace unos cuatro días y la abandonó.

Al fin ella lo encontró en la calle, y despues de inútiles esfuerzos para que regresara al nido, le armó tal escándolo que tuvieron necesidad de intervenir los agentes llevando los tórtolos á la prevención.

—Han sido *repicadas* las escaleras del puente de las Pescaderías, con objeto de evitar los resbalones que antes de aquella reforma eran tan frecuentes, sobre todo en días de lluvia.

Será conveniente que igual operacion se practique en las aceras de algunas calles que bien lo necesitan.

—Hace ya algunos días que la fuerza del Regimiento de Asia entré una y dos de la tarde, va al campo de Marte á practicar la instruccion, haciendo lo propio los pocos individuos del arma de caballería que hay en esta ciudad. En los días apacibles, este aliciente atrae al paseo de la Dehesa una concurrencia bastante numerosa.

—Se han declarado cancelados y fenecidos, los expedientes de registro de las minas *Fortuna, Suerte y Pedrito*.

—Entre la brillante pléyade de exploradores de todas las naciones que á costa de privaciones y sacrificios enriquecen las ciencias geográficas y abren nuevos horizontes al comercio, figura una señora parisién llamada Mme. le Ray, madre del duque de Abrantes, la cual ha estado viajando durante algunos meses por todo el Oriente. Despues de haber visitado Babilonia y Nínive, atravesó la intrépida francesa, sufriendo mil privaciones y contrariedades, los desiertos de la Persia con objeto de llegar por tierra á la India. Mme. le Ray y la pequeña caravana que iba á sus órdenes, acamparon durante cinco días en lóbregas selvas, sin hallar la más pequeña traza de seres vivientes y bajo la accion de un frío tan intenso, que los dedos y la nariz de la viajera se helaron por completo pasándoles lo mismo casi á todos los que la acompañaban. Por fin, enfermos y medio moribundos, pudieron los expedicionarios, haciendo un gran esfuerzo, llegar al golfo de Persia, en donde se embarcaron para la India.

—La Empresa del Gran Teatro del Liceo ha obtenido el privilegio, para toda España, de la sorprendente máquina inventada por Mister Dando, que por espacio de seis meses ha causado la admiracion del público en el teatro de Chatelet de París, conocida bajo el título de la *Monche d'or*. La primera exhibición de este espectáculo mecánico, tendrá efecto dentro breves días.

—Si el *Boletin de Primera Ensenanza* nos leyera sin prevención, para lo cual no le hemos dado motivo, se hubiera ahorrado los dos sueltos que nos dedica en su última edición que, en verdad, no sabemos á que responden, puesto que nada tiene que ver el que un Concejal pudiera haber vendido un sillón, segun en sentido dubitativo dijimos y más tarde explicamos en prueba de imparcialidad, con la noticia dada por él de que existe un Comisionado—asi, afirmativamente—que no cumple con su deber. El colega dice que no se refería al señor Palau y se excusa el añadir á quien pudiera referirse, só pretexto de que nosotros llamamos el nombre del

Concejal, si bien suponiendo, muy gratuitamente por cierto, que la noticia nos la dió el profesor señor Roger, cuando hace lo menos cuatro años que no hemos tenido el gusto de hablar á dicho señor.

Así son muchas de las cosas que aquí pasan; en donde uno ménos se piensa, allí encuentra una cuestión nueva envuelta en amor propio que nadie ha pensado en lastimar ni siquiera en hipótesis.

Las Píldoras Restauradoras Formigueras producen maravillosos resultados en las dolencias crónicas del estómago, y en todos los casos de anemia y debilidad general.

EL MÁS PODEROSO RECONSTITUYENTE CONOCIDO.
(Desconfiar de las imitaciones.)

Barcelona 26 abril 1886.

He ensayado con brillante éxito y repetidas veces la *Emulsión Scott* de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, en las *afecciones crónicas de la garganta y del pecho*, á cuya especialidad me dedico de mucho tiempo. El gusto agradable de esta *Emulsión* asi por la asociacion con los hipofosfitos que contiene, la hace muy superior al aceite de bacalao común, al propio tiempo que la hace el más poderoso reconstituyente hasta ahora conocido.

Dr. RICARDO BOTÉY.

Especialista para las enfermedades de la garganta y pecho.

CRIADA.—Se necesita una que sepa bien su obligacion, ganando buena mensualidad.

Darán razón en la Imprenta de este Diario.

* * *
¿Porqué me juras amor eterno?
¿Dime, niña, por qué?
En la constancia de ese pensamiento
Tienes tu tanta fé?
El mismo amor juraste ayer á otro,
Hoy lo juras á mí,
Mañana á otro mortal dirás lo mismo,
¿Por qué juras así?
C. N.

EL GOBIERNO EN LAS CORTES.

Madrid 22.—*Senado*.—Reina gran expectacion en la Cámara. Una vez terminó el señor Sagasta su discurso, pidió la palabra el reformista señor Botella, diciendo que queria hacer varias preguntas al señor Sagasta sobre el cuadro tan lisonjero que ha trazado, ya que él no vé las cosas del mismo color. Contéstale el señor Sagasta, diciéndole que un deber de cortesía le obliga á ir al Congreso para hacer la presentacion del gobierno; pero le añade que una vez cumplido este requisito, no tendrá inconveniente en volver al Senado para contestar al señor Botella.

Este señor senador replica que está conforme con el señor Sagasta, añadiendo sin embargo que sólo trata de dirigir pocas preguntas á los señores Sagasta, Bermudez Reina y Eguilior. El marqués de Sardoal interviene en el incidente, declarando que ha sabido con sorpresa que el señor Sagasta ha atribuido á la reina regente la iniciativa para formar un Gabinete de conciliacion, lo cual á su entender constituye una indiscrecion impropia de un jefe de partido. El señor Sagasta interrumpe al marqués de Sardoal, diciéndole que le atribuye lo que no ha dicho.

El marqués de Sardoal continúa en el uso de la palabra y dice que el Gabinete representa el éxito del fracaso de la conciliacion, extendiéndose en varias consideraciones. Termina anunciando una interpelacion acerca de la crisis. El señor Botella dice que renuncia á formular sus preguntas. El señor Sagasta contesta al señor marqués de Sardoal, diciéndole que lo delicado de su situacion y por no tratarse de un debate, no le permite contestar cumplidamente, poniendo un correctivo á sus palabras. El marqués de Sardoal le interrumpe airado, diciendo que de qué clase de correccion se trata, pues esto es faltar al decoro de la Cámara. El señor Sagasta explica el sentido de sus palabras, diciendo que debe entenderse en el concepto de que rebatiría las razones del señor marqués.

Este replica que la palabra «correccion» usada por un literato tendria valor, pero que empleada por el señor Sagasta no lo tiene, pues éste todo lo confunde. El señor Sagasta, no queriendo prolongar este incidente, renuncia la palabra. El presidente del Senado dedica con voz conmovida

sentidas palabras, felicitándose del restablecimiento del rey, añadiendo que el Senado debe felicitar á la reina regente. El señor Cárdenas, en nombre de los conservadores, se adhiere á las frases del marqués de la Habana, haciendo lo propio otros oradores. Dánse vivas al rey.

Congreso.—El señor Sagasta repite el discurso hecho en el Senado. Apruébase el mensaje á la Reina. Hay extraordinaria concurrencia en el salon y tribunas. El señor Silvela interpela pidiendo una explicacion de la crisis y pregunta por los propósitos del Gobierno. Pronuncia un discurso de tonos templados. Habla con el objeto de demostrar que fracasada la conciliacion y ahondadas las diferencias entre los liberales y siendo como es imposible el acuerdo económico, ha terminado la misión del partido liberal, de lo cual deduce que el Gobierno no tiene otro encargo que el de aprobar los presupuestos y para esto solo ofrece el apoyo de los conservadores.

El señor Sagasta contestando al señor Silvela declara que seguirá consagrando esfuerzos para hacer la conciliacion, creyendo conseguirlo con el tiempo. Que en todo lo principal está de acuerdo con el señor Gamazo discrepando solo en la oportunidad de reformar los Aranceles, asunto que se aplaza para el día de la revision de los tratados de comercio, manteniendo mientras tanto el oportunísimo como lo mantiene el partido conservador. Añade que hace cuestion de Gabinete la aprobacion del Sufragio Universal, no terminando hasta entonces la misión del partido liberal.

Trás una brevísima rectificacion del señor Silvela termina el debate.

Explicase la actitud que muestran hoy diferentes personajes políticos de la siguiente manera: Cánovas no quiere entorpecer la accion del Gobierno, confiando en alcanzar el poder en cuanto se aprueben los presupuestos y el sufragio. Sagasta mantiene inteligencias con Gamazo, Montero Rios, Romero Robledo y Lopez Dominguez para formar un ministerio grande á fin de poder obtener el Decreto de disolucion despues de la aprobacion del sufragio.

En el Congreso despues del sorteo de las secciones se levantó la sesion. En los pasillos habia animacion extraordinaria, siendo los comentarios vivisimos por no haber intervenido los conjurados en el debate. El señor Martos dijo que esperaba que otros pidieran la palabra, y cree que el silencio les ha dejado en mala situacion. Los señores Romero, Cassola y Lopez Do-

minguez dicen que mejor es guardar silencio despues de las cosas que han pasado durante los trabajos para la conciliacion. El señor Silvela dijo que el señor Cánovas encargó esta mañana que no creara dificultades al Gobierno. Los ministeriales celebran el éxito del señor Sagasta. Los republicanos muéstranse indiferentes.

El ejército alemán.

Aprobado por el Reichstag el presupuesto para el próximo ejercicio, he aqui la organizacion que tendrá el ejército alemán desde el 1.º de Abril próximo hasta igual fecha del año 1894.

Constará de 20 cuerpos de ejército, á saber: el de la Guardia Real Prusiana, los dos de Baviera, el de Sajonia, el de Wurtemberg, y los restantes formados por los contingentes de Prusia y demás pequeños estados del Imperio.

Constituye cada cuerpo dos divisiones de Infantería, excepto el 11.º y 12.º que tienen tres, de modo que comprenderá el ejército 42 divisiones.

Los nuevos cuerpos de ejército que se crean son el 16.º, cuyo Estado Mayor y sus divisiones residirán en Metz, y el 17.º destinado á Datzig y Grandenz.

Las divisiones se componen de dos brigadas de Infantería y una de Caballería, y por virtud de la creacion de los nuevos cuerpos se han organizado otros que elevan á 84 las brigadas de Infantería y á 45 las de Caballería.

Como Artillería, cada cuerpo de ejército tiene una brigada de Artillería de campaña, resultando 20 Brigadas y 42 regimientos.

Las brigadas de Infantería y de Caballería se forman con dos regimientos de cada arma respectivamente, pero hay algunas, como la 2.ª de la Guardia prusiana, la primera de Infantería bávara y todas las de Caballería de este reino que tienen tres regimientos, en suma: 171 regimientos de Infantería (tres batallones) y 93 de Caballería (de cinco escuadrones).

Los batallones de cazadores continúan siendo 21 y se distribuyen entre varios cuerpos de ejército.

Modas parisienses.

El traje mas apropiado para visita, cuando las exigencias ó conveniencias sociales no reclaman una gran ceremonia en el vestir, es el manto corto por detrás y de largos faldones, adornado de pieles ó de hermosos juegos de pasamanería: los hay de formas diversas, que no difieren sino por el corte de las mangas, las cuales aceptan una variedad infinita á gusto de la modista encargada de la confeccion. La manga es actualmente, en efecto, el puesto mas importante en el que prodiga y extrema todos sus conocimientos una buena y hábil costurera.

Las *redingotes* de nutria ó peluche son tambien muy elegantes y se emplean para visitas; pero exigen una cualidad muy

superior en el tejido, lo cual hace que no siempre estén al alcance de todas las fortunas.

La peluche moaré goza actualmente de mucho favor en el mundo elegante como *toilette* de comida ó recepcion. La he visto empleada con un gusto exquisito en la forma siguiente:

Vestido peluche negro lustrosa, oro viejo y velutina-negro. El dorso del *cuerpo* y la falda, en peluche: los delanteros drapados del *cuerpo* y los *panneaux*, en velutina. Las mangas en velutina con arrufados en peluche. Los delanteros, guarnecidos con cascabeles de pasamanería. El bajo de las mangas y el cuello iban adornados de cordoncillos en pieles, y una banda tambien de piel guarnecía el bajo de la falda. Medio cinturón en punta, en peluche lustrosa.

**

Jamás las pieles habian estado tan en voga como en estos momentos. Se ponen en todas partes: en la falda, en el *cuerpo*, en el chaleco...: todo va guarnecido de este rico aditamento. Hasta los mismos trajes de interior, *chambras* inclusive, van adornados con pieles; y últimamente he notado, entre otros, un vestido de interior en *surah* rosa-pálido, bordado de rosas del mismo tono y contorneado de bandas de pieles *petit gris*. Es cuanto se puede pedir en esta materia.—*Stella*.

Publicaciones.

Hemos recibido:

El Gabán de la Gobernadora, bonita novela de Andrés Theuriat traducida por D. José de Siles que, con el lujo que tiene acreditado, acaba de publicar la conocida casa editorial de Madrid *La España Editorial*, Tutor—21, á donde deben dirigirse los que deseen obtenerla.

—*Aforismos sobre la higiene de la primera infancia*, curioso é importante folleto que deben leer todas las madres de familia, en el cual demuestra su autor el conocido Médico D. V. Vidal Solares que vive en Barcelona, Vergara—12—2.º los vastos conocimientos que en la ciencia de la higiene posee. En este folleto se publican infinidad de consejos para conservar la buena salud de los niños y evitar los peligros que á todas horas se ciernen sobre la infancia.

—El número 1 del actual año de *La Ilustracion Nacional*, el cual contiene magníficos grabados y un texto tan ameno como instructivo.

Distracciones.

En un restaurant.

Un parroquiano encuentra un pelo enorme en la sopa.

Furioso, hace que se le presente el cocinero.

El hombre llega, y quitándose el gorro

blanco descubre una calva monda y lironda.

Ante ella el parroquiano dice:

—¿Era este el último cabello que le quedaba á usted?

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

Ntra. Sra. de la Paz.

CUARENTA HORAS.

Están en el Seminario Tridentino

En los domingos durará la exposicion 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oracion.

TELÉGRAMAS.

Madrid 23.—El señor Sagasta ha visitado al señor Alonso Martínez para explicarle lo ocurrido en las Cámaras y decirle que el viernes continuará en el Congreso la discusion sobre el sufragio.

El señor Gamazo interviene en la discusion sobre los presupuestos, manteniendo sus pretensiones económicas.

Paris 22.—Segun *Le Temps* de esta tarde, el conde de Paris saldrá el 30 del corricate para Cuba.

Dicose que se halla gravemente enfermo el rey de Holanda.

El doctor Jolles ha descubierto el *bacillus* de la *influenza*, que es igual al que produce la pulmonia.

Turin.—El rey Humberto, junto con los hijos de D. Amadeo de Saboya, co'oco el cadáver de éste en el ataud.

El entierro del duque de Aosta ha sido espléndido, cerrándose todas las tiendas.

Imp. de LA LUCHA á cargo de P. Vert.

Anuncios.

LA TISIS

Y SUS **CONGENERES**

PUEDEN CURARSE

Con el uso de la

EMULSION SCOTT

De ACEITE de HIGADO de BACALAO

con HYPOFOSFITOS de CAL y SOSA.

Miles de Médicos han confirmado esta asercion como resultado de su practica en la Clinica de los Hospitales.

Restriados, Tosas, Catarros, Bronquitis, Laringitis, descuidados, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la

ANEMIA, RAQUITISMO, ESCROFULA, LINFATISMO, EMACIACION Y DEBILIDAD GENERAL

y por consiguiente, en breve tiempo conducen á la

TISIS ó TUBERCULOSIS

Las virtudes RECONSTITUYENSES que posee la

EMULSION DE SCOTT.

Tomada con constancia, nos abonan poder asegurar que todas esas enfermedades cedran en breve.

DE VENTA EN TODAS LAS DEQUERIAS Y FARMACIAS.

APRENDIZ

Se necesita uno en la Imprenta de este Diario.

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Méjico con trasbordo en Habana. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 25, vía Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 11 de enero, de 1889 y de Manila cada 4 sábados a partir del 5 de enero de 1889.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada dos meses para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de setiembre 1889.

Línea de Fernando Poo.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encargará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica,» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.

Saldrá del puerto de Barcelona el día 1.º de Enero el vapor

SAVOIE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros. —2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Camaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar o ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

HARINA LACTEADA H. NESTLÉ,

INVENTOR Y FABRICANTE.

Vevey

PROVEEDOR DE LA REAL CASA.

32 PREMIOS DE LOS CUALES

12 Diplomas de Honor

14 MEDALLAS DE ORO.



(Marca de garantía.)

(Suiza.)

20 años de éxito.

NUMEROSOS CERTIFICADOS

de las

primeras autoridades medicinales

de

AMBOS MUNDOS.

Alimento completo para los niños de corta edad.

Suple la insuficiencia de la leche materna, facilita el destete, y es de indigestión fácil y entera. Se usa muy ventajosamente en los ADULTOS, así como alimento en las personas de Estómago delicado.

Se vende en todas las principales Farmacias y Droguerías y establecimientos de comestibles.

Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada lata la firma del inventor.

La Casa NESTLÉ ha obtenido, a la Exposición de París de 1889, las más altas recompensas; un Gran Premio y una Medalla de oro.

Para pedidos, dirigirse al Sr. D. Rafael Romero, de Jerez de la Frontera, único Agente en España.

32-52 HENRI NESTLÉ.—VEVY (SUIZA.)

CEPAS AMERICANAS

Se venden en Vidreras a precios módicos.

Se garantiza su buena calidad y se regalan la mitad de injertos.

3-8

Más y Xiberta.

HAY para vender un tornillo con su banco, de cerrajero y algunas herramientas.

Darán razón en la Imprenta de este Diario.

1-8

MIRTOL del D^r LINÁRIX

Premiado por la Facultad de Medicina de París.

El Mirtol Linárix se presenta bajo la forma de Glóbulos usados con el mayor éxito en las

AFECCIONES CRÓNICAS DEL PECHO:

Resfriados, Bronquitis, Catarro, Asma con Oposición y Palpitaciones.

Los GLÓBULOS de MIRTOL LINÁRIX se han de tomar por dosis de 6 cada día: dos por la mañana, dos durante el día y dos por la noche.

Todas las personas que toman los VERDADEROS GLÓBULOS del D^r LINÁRIX

están concordes en reconocer que respiran más fácilmente.

Exíjanse los Verdaderos Glóbulos Linárix de CLIN y Cia, de PARÍS, que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

Tos Catarros Tos Constipados Tos Asma Tos

Sea de sangre herpética, sea húmeda ó seca, prorranga de picazón ó de irritación de la garganta, etc., lo mando los agradables é infalibles CONFITES pectorales de MIRET, calman a las primeras tomas, y antes de terminar la caja se obtiene ya la radical curación por antigua y rebelde que sea, facilitando en todos casos la expectoración admirablemente. Precio de la CAJA de 24 tomas 4 REALES. Depósito principal en Gerona Dr. VIVES, Cort-Real, 17.—Los pedidos al por mayor deben dirigirse al autor MIRET, farmacéutico, Hospitalet (Barcelona).—Madrid: Sr. Sanjaume.—Horno de la Mata, 13. Depósito de productos químicos.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento.

Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo).. 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de Braou, rue Richelieu, 102.